

Mouvement des Grands-Parents « ANNE et JOACHIM » N°80 Septembre 2024



Chers amis,

Nous commençons une nouvelle année scolaire mais nous terminons notre deuxième année jubilaire des apparitions de Sainte-Anne dans notre diocèse. L'année de Marie et de Pierre le Gouvello de Kériolet se conclura avec notre rencontre du 6 Octobre prochain au Sanctuaire en la fête du très Saint Rosaire. Le Père Benoît, Abbé de Timadeuc, nous parlera de Marie qui nous conduit à Jésus.

Le 24 Novembre 2024, fête du Christ-Roi, marquera solennellement l'ouverture de la porte jubilaire à la Scala Sancta et l'entrée dans notre troisième année jubilaire, commémorant la découverte de la Statue de Sainte-Anne par Yvon Nicolazic dans la nuit du 7 au 8 Mars 1625. Cette année correspondra à l'année jubilaire commémorant la naissance du Jésus, notre Seigneur, pour toute l'Eglise Catholique.

En communion avec Anne et Joachim, Marie leur fille, nous voulons suivre la lumière du Christ qui nous conduit en pèlerins fidèles vers le Père, source de vie et de joie éternelle. Nous serons donc invités, en cette grande année pour notre église diocésaine, à un surcroît de Charité pour nous-même, nos familles et nos proches et, dans un élan missionnaire évangélique, pour tous ceux que le bon Dieu nous enverra, tout spécialement les plus petits, les pauvres de Yahvé. Nous prendrons le temps de réfléchir à notre vocation de grandsparents chrétiens, d'hommes et de femmes mûrs qui, par leur expérience, sont à même de témoigner de leur foi d'une façon particulière.

« Que votre charité se fasse inventive, ici, auprès de vos frères et que Dieu vous donne d'être présents à chacun d'entre eux, particulièrement de ceux qui sont blessés, sans oublier de prier aussi pour vos ennemis. » Pape François.

Notre monde a besoin de la Paix du Christ que nous portons tous de par notre écoute de la Parole de Dieu et par notre participation aux sacrements. Comme l'avait dit Saint Jean-Paul II aux bretons venus nombreux au Sanctuaire : « N'ayez pas peur » et « Merci Sainte-Anne pour ce soleil ! ». Grâce à la Paix, présence du Seigneur en nous, mettons nos pas dans ceux de Jésus-Christ.

P. Thierry Felix

Echos du Mouvement Anne et Joachim



<u>Ce samedi 29 juin</u>, en la solennité de saint Pierre et saint Paul les grands-parents du Mouvement Anne et Joachim se sont déplacés dans le Finistère pour découvrir, pour beaucoup des 53 participants, la chapelle de Saint Anne La Palud, haut lieu du célèbre Pardon qui s'y déroule à la fin de l'été chaque année, rassemblant bretons en costume et bannières dans une grande ferveur populaire.





Nous avons pu arpenter ce site grandiose au bord de la baie de Douarnenez après la messe concélébrée par nos 2 aumôniers et son recteur qui nous a rappelé l'origine de ce lieu de dévotion en soulignant les similitudes avec notre sanctuaire morbihanais qui demeure le seul endroit d'apparition de la grand-mère de Jésus! Grâce à la participation active et précieuse d'un couple ami du père Théraud et de leur fils, nous avons pu déjeuner sur place et profiter pleinement de ce bel environnement.

Nous avons ensuite poursuivi notre pèlerinage par Locronan sur les pas de Saint Ronan en y admirant l'église et la chapelle du Penity attenante et terminé cette bonne journée par la visite de la cathédrale Saint Corentin de Quimper grâce à la gentillesse de son recteur le père Claude Caill après avoir prié devant la représentation de la grotte de Lourdes.

Un nouveau temps fort pour notre Mouvement qui nous aura permis de profiter d'une belle escapade ensoleillée, en dehors de notre diocèse, riche en partages, découvertes et ferventes prières en compagnie de nos deux aumôniers, passage de relais avant de nous retrouver pour le grand Pardon, présidé par Mgr Feillet, évêque de Sées, venant pour la première fois à Sainte Anne d'Auray!



<u>Ce vendredi 26 juillet</u>, la pluie n'a pas arrêté les pèlerins grandsparents qui se sont réunis comme à l'habitude derrière notre bannière pour la procession du parvis de la basilique au parc du Mémorial.



Après l'acclamation de l'Evangile (lettre aux Hébreux 11, 1-2, 8-13) Mgr Feillet a précisé dans son homélie : « pour nous tous qui sommes venus ici en pèlerinage à l'occasion du Grand Pardon de Sainte-Anne-d'Auray, je crois que, comme pour Abraham et comme pour la Vierge Marie, Dieu nous appelle à nous mettre en route sans pour autant tout nous dire du chemin. Nous aimerions tellement être sûrs de la fin avant même de partir. Nous le savons bien, ce n'est pas comme cela que ça se passe. La vraie joie est dans l'accomplissement du parcours. Cependant, n'oublions jamais qu'Il est au départ, Il est notre compagnon de route et que déjà Il nous attend sur l'autre rive. »

Les enfants ont ensuite été invités à participer à la procession des offrandes apportant chacun une fleur déposée au pied de la statue de Sainte Anne.

A l'issue de la célébration, de nombreuses familles ont investi le parc pour y pique-niquer joyeusement, le soleil revenu, avant de participer à la récitation du chapelet puis aux Vêpres qui se sont achevées par le retour de la statue de Sainte Anne dans la basilique.

Un beau Pardon familial animé par la magnifique chorale de l'Académie de Sainte Anne!

<u>Ce dimanche 8 septembre</u> quelques grands-parents s'étaient donné rendez-vous derrière notre bannière à l'occasion du Pardon de Notre Dame du Roncier à Josselin. Nous avons eu la joie d'y retrouver le père Bernard Théraud, toujours fidèle à cette belle manifestation!

Présidée par Mgr Elie Haddad, archevêque greco-catholique de Saïda au Liban en présence de notre évêque Mgr Centène, la messe a été célébrée sur la place Saint Martin à la suite de la procession solennelle depuis la Basilique avec la Statue de Notre Dame du Roncier et les bannières des paroisses.

Dans son homélie, Mgr Haddad a souligné le rôle de Marie, qui a permis, par son acceptation pleine et entière lors de l'Annonciation, « une vraie alliance avec Dieu. » Il a également évoqué la situation dans son pays « une terre qui a besoin d'une réconciliation urgente », rappelant le rôle du pardon. « Pardonner, c'est ouvrir les portes à la paix. »





La pluie qui nous avait épargné pendant la messe s'est invitée juste après la bénédiction des enfants par nos deux évêques... La récitation du chapelet et la cérémonie des Vêpres se sont donc déroulées dans la Basilique, en présence de Notre Dame du Roncier que nous avons ensuite raccompagnée dans sa chapelle : une fois n'est pas coutume !!!

++++++++++

Nous continuerons à vous donner des nouvelles du père Bernard Théraud dans nos prochains bulletins... nous envisageons la création d'un site internet propre à notre Mouvement pour nous permettre une communication rapide et précise...

A cet effet, merci d'adresser un message à <u>tounasab@aol.com</u> afin de nous assurer de votre bonne adresse électronique!

Prochain rendez-vous

<u>Le dimanche 6 octobre</u> nous célébrerons Notre Dame du Rosaire, occasion de notre traditionnel pèlerinage à Sainte Anne d'Auray

Le 7 octobre 1571, l'Occident fut libéré de la menace turque par la victoire de Lépante, qu'on attribua à la récitation du Rosaire. Aujourd'hui nous ne sommes pas invités à commémorer un évènement lointain, mais à découvrir la place de Marie dans le mystère du salut et à saluer la sainte Mère de Dieu, en lui redisant avec l'ange Gabriel : Ave Maria.

Les grands parents et le mouvement « Anne et Joachim » autour de son nouvel aumônier le père Thierry Félix vous invitent à nous rejoindre pour une marche à partir de Plumergat et à participer à la messe de 11 h.

Après un pique-nique partagé, nous pourrons écouter la conférence du père abbé de l'abbaye de Timadeuc, le père Benoit Briand.

Renseignements joints à ce bulletin

A noter sur son agenda

<u>Le samedi 30 novembre</u> le Mouvement Anne et Joachim tiendra un stand à l'espace Montcalm à partir de 14h à l'occasion de la 2^{ème} édition de Akademia Oikos

Au cœur de l'écologie intégrale à l'école de Saint François d'Assise Venez nombreux nous rendre visite!

<u>Le samedi 7 décembre</u>, le Centre Spirituel de la Roche du Theil à Bains sur Oust près de Redon nous invite à participer à une journée de retraite, de rencontres et d'échanges pour se dire la joie d'être grands-parents, animée par notre aumônier le père Thierry Felix et Pierre et Dona le Gouvello, grands-parents.

Journée Anne & Joachim de 10h à 17h

Renseignements et inscriptions : 02 99 71 11 46 Participation 25 €



Une équipe diocésaine au service de l'animation du

Mouvement Anne et Joachim

Père Thierry FELIX Joëlle DUVAL felixthierr@gmail.com

6 impasse des Charmilles 56120 JOSSELIN 02 97 70 28 67

Jeannine GUILLOT et Albert LE BRETON

4 rue du Dr Attila 56120 JOSSELIN 02 97 22 23 66

Anne et Guy BERGERAT 59 rue Nicolazic

56400 SAINTE ANNE d'AURAY 06 61 54 80 39

René DALLE 13bis rue du Gal de Gaulle 56400 Ste ANNE d'AURAY 09 52 16 84 03

M. Th ROUSSEL 54 rue de Vannes

56400 Ste ANNE d'AURAY 02 97 57 54 80

Claude et Anne-Marie OLIVIERO Lestrehan 56880 PLOEREN

Marie José de CADOUDAL 37 Clos du Poulfanc 56260 SENE

Touna et Hervé de VILLENEUVE 17 rue Jeanne d'Arc 56000 VANNES 06 28 05 52 50 - 02 97 40 47 91 <u>tounasab@aol.com</u>

Trois rencontres annuelles, par petites unités, vous sont proposées dans différents secteurs du département et à Rennes ; si vous désirez y participer merci de prendre contact avec les animateurs de groupes

Ste Anne d'Auray	Marie-Thérèse Roussel	02 97 57 54 80
Doyenné d'Elven-St Nolff	Marie-Noëlle et Patrick Teglia	02 97 45 52 76
Josselin	Albert Le Breton et Jeannine Guillot	02 97 22 23 66
	Joelle Duval	02 97 70 28 67
Malestroit	Gilles et Marcelle Favrot	06 84 39 92 33
Vannes	Touna et Hervé de Villeneuve	06 28 05 52 50
Rennes	Magdeleine Barbedor	06 83 55 15 63

Si vous ne l'avez pas encore effectué, merci de renouveler votre adhésion à notre Mouvement en adressant à Guy BERGERAT vos coordonnées libellant votre chèque de 10 €/membre à l'ordre de Association Diocésaine de Vannes Anne et Joachim

Père Bernard THERAUD

02 97 57 74 55 06 80 20 11 14

1 rue de Locmaria 56400 Ste ANNE d'AURAY